



GOBIERNO DE LA  
CIUDAD DE MÉXICO



SECRETARÍA DE ADMINISTRACIÓN Y FINANZAS

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN CIUDADANA

DIRECCIÓN EJECUTIVA DE PRENSA

DIRECCIÓN DE SEGUIMIENTO INFORMATIVO

## R E S U M E N I N F O R M A T I V O

Coordinación General de Comunicación Ciudadana del Gobierno de la Ciudad de México

Viernes 31 de marzo de 2023

### JEFA DE GOBIERNO DE LA CDMX

#### DENUNCIA CONTRA SONORA GRILL

**PRESENTARÁN DENUNCIA PENAL CONTRA SONORA GRILL POR ACTOS DISCRIMINATORIOS.** Se burla de la autoridad. Entregó documentos apócrifos de capacitación a empleados contra esas prácticas: Copred. El Gobierno de la Ciudad de México procederá penalmente contra la cadena de restaurantes Sonora Grill por los delitos de discriminación y falsificación de documentos, toda vez que dicha empresa se niega a reconocer las prácticas racistas que ocurren dentro de sus establecimientos, además de que simula capacitar a sus trabajadores para evitarlas, informó la jefa de Gobierno capitalino Claudia Sheinbaum Pardo, quien precisó que será hoy cuando se presenten las denuncias ante la Fiscalía General de Justicia (FGJ) local. Y es que, como parte de la investigación que realizó el Consejo para Prevenir y Eliminar la Discriminación (Copred) de la ciudad por actos de racismo ocurridos en su sucursal de Polanco en agosto del año pasado, Sonora Grill Group presentó 52 constancias de que empleados supuestamente tomaron cursos en línea para prevenir ese tipo de actos. Sin embargo, el organismo detectó que en 27 de los casos no se acreditó la capacitación e incluso cinco de esos documentos eran apócrifos.. Jor 37C uni 16M Ref 5 exc 18C Cro 15 Sol 20 RAz 15 24Horas 6 Basta 10

#### MEXICABLE METROPOLITANO

**INAUGURA EL MEXICABLE METROPOLITANO.** Este jueves se inauguró la Línea 2 del Mexicable que conectara de Tlalnepantla a la estación Índicos Verdes, abreviando el recorrido de los usuarios desde Ecatepec a la alcaldía Gustavo A. Madero en la Ciudad de México de 1 hora 00 minutos a solo 29 minutos. Además el costo se reduce a un tercio de lo que normalmente se gasta pues el pasaje, será de nueve pesos, detalló el Gobernador Alfredo del Mazo Maza. La obra se llevó a cabo con una inversión de 2 mil 500 millones de pesos, cuenta con 283 cabinas y una capacidad para transportar a 30 mil usuarios al día. En su discurso, Del Mazo Maza destacó que es uno de los proyectos de movilidad más importantes y agradeció a la jefa de Gobierno Claudia Sheinbaum, pues son su apoyo, señaló, no se hubiera podido concretar y ello permitió no sólo que recorra el estado, sino que llegue a la Ciudad. "No es la primera vez que trabajamos en conjunto, también el Mexibús se vincula con la Ciudad, además, por ejemplo, en diversas ocasiones para respaldar líneas de la Ciudad entra el Mexibús para apoyar a los usuarios y facilitar el transporte", dijo. Uni 15

## LÍNEA 3

**SE DESCARRILA TREN EN LOS TALLERES Y FALLA LA ENERGÍA EN L7 DEL STC.** En dos líneas distintas del STC Metro se registraron incidentes. El descarrilamiento de un convoy en zona de talleres en la Línea 3 y la suspensión del servicio por casi dos horas por fallas eléctricas en la línea 7, donde usuarios tuvieron que caminar en las vías para salir de los trenes y enfrentar afuera un caos para conseguir otro medio de transporte llegaron unidades de la RTP para apoyarlos. Para el coordinador de los diputados del PAN en el Congreso de la Ciudad de México, Federico Döring, el descarrilamiento de un convoy en Indios Verdes y la sus pensión del servicio en la Línea 7 se deben a la falta de mantenimiento y distracciones de Claudia Sheinbaum por sus aspiraciones presidenciales. "Sumándole que las lluvias volvieron a demostrar la debilidad de la infraestructura en el Metro y la falta de atención que se merece para un mejor servicio a los usuarios", dijo. Uni 15 Ref 4 Pre 1,10 24Horas 6 Gra 3 Met 8

## ALBERGUE PARA EXTRANJEROS

**GOBIERNO ABRE ALBERGUE PARA RECIBIR A EXTRANJEROS EN TLÁHUAC.** El Gobierno de la Ciudad de México abrió un albergue en la alcaldía Tláhuac para atender a los migrantes instalados en campamento en la plaza Giordano Bruno, en la colonia Juárez, informó la titular del Ejecutivo local, Claudia Sheinbaum Pardo, quien señaló que es totalmente ilegal impedir la libre movilidad de esa población, luego de que la alcaldesa en Cuauhtémoc, Sandra Cuevas Nieves, anunció que no permitirá la concentración ni que pernocten personas en las inmediaciones de la Comisión Mexicana de Ayuda a Refugiados (Comar). Es como aquella declaración que hizo cuando hablaba de los pobres, ¿no? Es profundamente racista también, clasista y fuera de la ley, expresó la titular del Ejecutivo local ante el anuncio de la alcaldesa de tapiar la plaza Gordiano Bruno a partir del próximo 20 de abril. Jor 37C Ref 1,7 Uni 17M Pre 26 24Horas 7

## SINDICATO DEL IMSS

**RECONOCE AL SINDICATO DEL IMSS.** La Jefa de Gobierno, **CLAUDIA SHEINBAUM**, reconoció al Sindicato Nacional de Trabajadores del Instituto Mexicano del Seguro Social como ejemplo de lucha y protección de los derechos de los trabajadores. Durante el acto conmemorativo por los 80 años de la organización gremial, **SHEINBAUM** destacó que a lo largo de su historia éste "ha hecho valer los derechos laborales con sus agremiados y además construye espíritu de cuerpo y pertenencia". Se trata de un organismo sindical que "ha adoptado el nuevo modelo de organización sindical: más democrático y más transparente", expresó la **mandataria capitalina**, al reconocer, en este sentido, la labor del secretario general del SNTSS, Arturo Olivares Cerda. **SHEINBAUM** destacó que, gracias al esfuerzo y dedicación de cerca de medio millón de trabajadores y trabajadoras del IMSS, la institución es y se mantendrá como una base sustantiva de las políticas de salud en el país, bajo la directriz del titular, Zoé Robledo. Exc. 19-C Basta 18

## PILARES

**DOS NUEVOS PILARES EN TLALPAN.** La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, inauguró ayer dos nuevos Puntos de Innovación, Libertad, Arte, Educación y Saberes en la alcaldía Tlalpan. Jor 37C

## PROTOCOLO DE LLUVIAS

**INSTALAN PROTOCOLO DE LLUVIAS EN EL C5.** Tras las fuertes precipitaciones pluviales que azotaron a la capital la tarde y noche del jueves, el Gobierno de la Ciudad de México activó el protocolo C5 Lluvias. "Normalmente se instala cuando inicia el periodo de lluvias, ahora con estas lluvias que se han presentado, el día de ayer se instaló", informó la **Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM**. Detalló que éste es operado por la Secretaría de Seguridad Ciudadana, el Sistema de Aguas de la Ciudad de México, Protección Civil y la Secretaría de Bienestar. "Cuando hay un problema de encharcamiento mayor, etcétera y se tiene que hacer un censo y apoyos, entonces de inmediato entra, principalmente Participación Ciudadana, y también está, por supuesto, Secretaría de Seguridad Ciudadana. "Entonces ese protocolo se instaló ayer por estas lluvias que se están dando en este mes", detalló. La **Jefa de Gobierno** descartó que las fuertes lluvias fueran a consecuencia del bombardeo de nubes que inició la Secretaría de la Defensa Nacional en zonas del Cutzamala para enfrentar la sequía que aqueja a la Zona Metropolitana del Valle de México. Exc. 19-C Her 5 Basta 11

## LÍNEA METROPOLITANA

**EDOMEX Y CDMX UNEN ESFUERZOS EN LA CONSTRUCCIÓN DE LA LÍNEA METROPOLITANA.** Destinan más de mil 900 mdp. LA OBRA CONJUNTA de agua potable de estos gobiernos se convierte en una línea adicional al Macrocircuito; acueducto beneficiará a 5.2 millones de mexiquenses y a 2.2 millones de capitalinos. El 29 de agosto del 2022, el gobernador del Estado de México, Alfredo Del Mazo Maza, y la Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, junto con la Comisión Nacional del Agua (Conagua), dieron a conocer el referido plan integral en el que se enlistan una serie de obras conjuntas. El Edomex se presentó a la obra con un importante avance en su cartera de obras hidráulicas, entre las que destaca un acueducto para el futuro, la Línea Metropolitana de Agua Potable, que beneficiará a nueve municipios mexiquenses y dos alcaldías de la capital. En ese momento, la Comisión del Agua de la entidad había arrancado la etapa de pruebas de la Línea Metropolitana, un moderno acueducto que tendrá una vida útil de 40 años, con una tubería de acero de hasta 60 pulgadas de diámetro y la capacidad para conducir hasta tres metros cúbicos de agua por segundo a lo largo de 34.4 kilómetros de la Zona Metropolitana del Valle de México. Con una inversión de más de mil 900 millones de pesos del presupuesto federal y estatal, esta obra hará posible la intervención y modernización de la tubería existente, debido a que se convierte en una línea adicional al Macrocircuito, principal línea de conducción estatal, lo que facilitará su cuidado sin interrumpir el servicio que brinda a la región Raz 6/Suplemento

## FALTA DE AGUA

**INMOBILIARIAS CAUSAN FALTA DE AGUA EN LA B.J.** Hoy en 10 de recientes hoy en el puente de Benito Juárez hola Santiago Taboada, durante una reunión con los 15 alcaldes y la **Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM** hizo un llamado de atención a las autoridades para que se atienda la escasez de agua en el territorio, señalando que es un mal "nuevo" que abate su territorio, no obstante, la falta de líquido está presente en la demarcación desde hace años. "Se necesita coordinación. Solicité que los pozos estén funcionando 24/7 para atender la demanda de nuestros vecinos", señaló el alcalde al finalizar la reunión con autoridades gubernamentales. Basta/8

## OCUPACIÓN HOTELERA

**PREVÉN 30% MÁS EN OCUPACIÓN HOTELERA.** La Ciudad de México espera un periodo vacacional de Semana Santa muy activo, con un incremento de hasta 30% en ocupación hotelera, informó Armando Wojtyla Culebro, presidente de la Comisión de Turismo de Coparmex CDMX. De acuerdo con datos aportados por la **Jefa de gobierno, CLAUDIA SHEIBAUM PARDO**, indicó que la actividad turística en la Ciudad de México ya se encuentra por arriba de los niveles prepandemia, con un cierre cercano al 85% en 2022 y un fuerte dinamismo en el inicio del 2023. El presidente de la Comisión de Turismo de Coparmex CDMX señaló que la seguridad pública es un tema de preocupación para los empresarios del sector, sobre todo, por las alertas que emite Estados Unidos. Pre. 1-3

## INVESTIGAR SUICIDIO

**PIDE SHEINBAUM INVESTIGAR SUICIDIO DE EX EMPLEADO DE ÁLVARO OBREGÓN.** Acercarse a la familia, insta a la FGJ. Recomienda que Contraloría inicie indagatoria por actos de corrupción que denunció. La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, pidió a la Fiscalía General de Justicia (FGJ) capitalina que investigue el suicidio del ex trabajador de la alcaldía Álvaro Obregón Darío Villeda, quien acusó a la titular de la demarcación, Lía Limón García, de orillar a tomar esa decisión ante las amenazas y hostigamiento del cual fue víctima por parte de la funcionaria panista. En conferencia de prensa, puntualizó que solicitó a la dependencia que se acerque a la familia del afectado, pues se trata de un hecho muy trágico, que evidentemente tiene que investigarse a fondo, sobre todo por las denuncias que hizo en un video que grabó poco antes de quitarse la vida. Incluso, agregó, también la Secretaría de la Contraloría debe iniciar una indagatoria por las irregularidades administrativas de las que habla en torno al presupuesto participativo, en el que la alcaldesa pretendía obligarlo a firmar un acta circunstanciada donde se afirmaba que se había concluido una obra cuando eso era falso. Jor 36-C

## REHABILITACIÓN

**HOGAR INCLINADO. COHABITAR CON EL DECLIVE.** (Testimonio) La mitad de los vecinos del edificio de Atlixco 124, en la Colonia Hipódromo Condesa, se mudó tras el sismo del 19 de septiembre de 2017, luego de que el inmueble quedó con daños y con una inclinación de 22.1 centímetros. El movimiento fue tal que el edificio, de siete departamentos, golpeó contra la construcción contigua, la cual fue demolida y que actualmente está en obras. Sin embargo, los habitantes que siguen en Atlixco 124 están convencidos de que el inmueble sólo necesita rehabilitación. "(El edificio presenta) daños que han sido calificados como fase amarilla, que es daños rehabilitables, de riesgo medio", dijo el vecino Tomás Gómez. Pero hasta la fecha no han recibido ningún proyecto final o contrato para que inicien los trabajos. En octubre de 2019, funcionarios de la CDMX firmaron un acuerdo con los afectados en el que aseguraron que contaban con el aval de la Fundación Slim para llevar a cabo la reconstrucción del inmueble. Entre los servidores públicos que hicieron el compromiso se encontraba la **Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM**; el director del Instituto para la Seguridad de las Construcciones, Renato Barón, y Jabnely Maldonado, entonces directora de Atención a Personas Damnificadas y hoy Comisionada para la Reconstrucción. Ref. 2-Cd.

## EMPRESAS

**CONTRATA DELFINA A EMPRESAS TURBIAS.** La morenista Delfina Gómez contrató para su precampaña a la gubernatura del Estado de México a empresas proveedoras del Gobierno federal, a los estrategas de la campaña presidencial de Andrés Manuel López Obrador en 2018 y a firmas con poco más de un año de creación, entre otras instancias. De acuerdo con el reporte de fiscalización entregado al Instituto Nacional Electoral (INE), sobre gastos realizados durante un mes de precampaña -del 14 de enero al 12 de febrero-, la aspirante morenista contrató a 33 personas físicas y morales por un monto de 29 millones 707 mil pesos, según reveló el sitio de Animal Político. Entre las empresas de marketing figura Heurística Comunicación, que creó las campañas mediáticas de AMLO y de **CLAUDIA SHEINBAUM por la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México** en 2018. Heurística también estuvo a cargo de las campañas de Morena en las elecciones estatales de 2022, que llevaron al triunfo a Mara Lezama en Quintana Roo, a Américo Villarreal en Tamaulipas, a Salomón Jara en Oaxaca y a Julio Menchaca en Hidalgo. Ref. 11-A

## RUMBO 2024

**¿QUIÉN MERECE RECIBIR LA ESTAFETA DE AMLO?** critica a Cuevas. Sheinbaum protegerá a migrantes. La **Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, CLAUDIA SHEINBAUM**, declaró que la postura de Sandra Cuevas, alcaldesa de Cuauhtémoc, ante la población migrante, que llega a la capital es racista, clasista y fuera de la ley, por lo que se comprometió a atender a este sector de la población. Para la atención de los migrantes que arriben al territorio capitalino, la mandataria de CDMX informó que se habilitó un albergue Tláhuac para la atención de este sector. Además de asegurar que ya habló con las autoridades correspondientes para atender a las personas que utilizan la plaza Giordano Bruno como punto de descanso en su trayecto. Bas 6

**“QUIEN DIRIJA EL DESTINO DE LA CIUDAD DEBE CONOCERLA”.** La secretaria de Bienestar del Gobierno federal, Ariadna Montiel Reyes, dice que le gustaría dirigir los destinos de la Ciudad de México, ya segura que tiene la capacidad y la historia política para hacerlo, aunque acota que, por ahora, está concentrada en la tarea que le encomendó el presidente Andrés Manuel López Obrador de trabajar por el bienestar de los mexicanos. En entrevista dice que quien aspire a gobernar la Ciudad de México tienen que conocer sus problemas y tener las vías de solución para resolverlos, pero, ante todo, debe ser una persona que trabaje muy cerca de la gente. ¿Cuál es el balance de la administración actual?, pros y contras. —Creo que la doctora Claudia [Sheinbaum] ha hecho un excelente papel. Ha atendido los puntos más sentidos de la Ciudad. Ella ha invertido de manera muy importante en el tema del transporte, pero no solamente el transporte en lo abstracto. A mí algo que me ha gustado mucho su gobierno es que hoy ella planteó el tema de la movilidad con justicia social, es decir, atender las zonas más pobres de la Ciudad dotándoles de un transporte que les permita ahorrar tiempo y dinero no. También es tema muy importante ampliar los derechos sociales para la población, el que hoy los niños y niñas de educación básica tengan derecho a una beca, que haya quedado en la Constitución de la Ciudad. Uni 16

## GÉNEROS DE OPINIÓN JEFA DE GOBIERNO

**TEMPLO MAYOR**, por F. Bartolomé. No es por amarrar navajas, peero... ya van dos plantones de **CLAUDIA SHEINBAUM** al priista Alfredo del Mazo. El primero fue hace unos días, en el primer informe de labores del AIFA, y el segundo fue ayer en la inauguración de la Línea 2 del Mexicable. ¿Pues no que muy amigos? Ni modo de pensar que la **Jefa de Gobierno** sólo va cuando va el Presidente. Ref 8.

**CIRCUITO INTERIOR**. La barda apareció hace unos días en los alrededores de la Universidad Iberoamericana. Muestra una silueta de **CLAUDIA SHEINBAUM** y el nombre de la organización Presidenta AC, fundada en septiembre de 2022. Es decir, un truco más para violar la ley electoral. Sea lo que sea, hay quien asegura que al ver la pinta es inevitable sentir ¡mucho terror! Todo porque una de las fundadoras de esta agrupación es Gabriela Jiménez, quien hace poco fue multada por el INE tras descubrirse que para promover la revocación de mandato del Presidente había conseguido 15 mil firmas ¡de muertos! Ref 2C. **LÍNEA 10**, por Demis Fuentes. Met. 13

**EL CABALLITO**. Un tema que sigue en el aire es la eventual regulación de Airbnb en la CDMX. Hace unos días el presidente de la CANACO, José de Jesús Rodríguez, en reunión con legisladores locales pidió tomar medidas porque la competencia de quienes ofertan hospedaje a través de esas plataformas es desleal con los hoteleros, quienes pagan impuestos específicos. La regulación está en la mira de las autoridades capitalinas; sin embargo, la **Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM PARDO**, señaló que han revisado experiencias en otras ciudades y es complicado, por lo que tal vez sólo puedan enfocarse en revisar el número de cuartos rentados. El punto es que hay un enredo que aún no logran desamarrar, mientras hay voces ciudadanas que se siguen quejando y los turistas siguen demandando esos servicios. Uni 15M.

**SOBREAVISO**, por René Delgado. Lo ocurrido la noche del lunes en la cárcel para migrantes de Ciudad Juárez es –como asume la secretaria de Seguridad, Rosa Icela Rodríguez– indignante e imperdonable y no se redime ni reivindica con sólo castigar a los directamente responsables. La aceptación del gobierno de retener a los migrantes sin contar con recursos, condiciones ni infraestructura para acogerlos con respeto a sus derechos no podía concluir sino en una tragedia. Sólo así se explica que a los migrantes en tránsito se les dispense trato de parias y a quienes llegan a residir arriba de El Bravo se les reconozca como héroes anónimos. La esquizofrenia. Ahora nomás falta que, ante lo sucedido, **CLAUDIA SHEINBAUM** decline incorporar a Adán Augusto López y Marcelo Ebrard a su gabinete si, finalmente, no ocurre un nuevo accidente en el Metro o ese sistema de transporte deja de entorpecer su posibilidad de mudarse a Palacio Nacional. Fin. 37

**ROZONES.** Lo que dijo ayer la Alcaldesa de Cuauhtémoc, Sandra Cuevas, podría pasar como otra de sus ocurrencias, si no fuera delicado a la luz de la tragedia ocurrida hace tres días en Ciudad Juárez, nos hacen ver. Y es que Cuevas anunció que los migrantes que acampan afuera de la COMAR en la plaza Giordano Bruno serán reubicados en una “casa del migrante” y que la plaza será “tapiada y remodelada”. Por supuesto no faltó quien criticara el que la funcionaria pudiera estar circunscribiendo el problema migratorio a una afectación de la imagen urbana. Declaraciones como éstas no provocan incendios, pero sí abren la puerta para que se genere un entorno de odio, que puede ser caldo de cultivo para agresiones en contra de quienes sólo buscan salir de la miseria. La **Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM**, se sumó a cuestionar el clasismo y el racismo detrás de los dichos de la alcaldesa. Raz 2

**RED COMPARTIDA.** La 4T pondrá toda la carne en el asador para hacerse del Estado de México y además del coordinador de campaña, Horacio Duarte, y del senador Higinio Martínez, más morenistas irán a recorrer la totalidad de los municipios para hacer campaña en favor de la maestra en sus días no hábiles. Hasta ahora, se sabe que a la **Jefa de Gobierno de la CDMX, CLAUDIA SHEINBAUM**, le corresponden 16 demarcaciones; a la guerrerense Evelyn Salgado otras 16; al michoacano Alfredo Ramírez Bedolla le tocará caminar diez; al hidalguense Julio Menchaca, nueve; al de Morelos, Cuauhtémoc Blanco, le corresponden siete; el potosino Ricardo Gallardo caminará ocho; mientras que al resto de los morenistas les toca solo uno de entre los más poblados del EDOMEX. Pre. 2

## ARTÍCULOS

**DELFINA Y MANOLO JIMÉNEZ ARRANCAN COMO PUNTEROS**, por Alejo Sánchez. A partir del primer minuto del 1 de abril arrancarán las campañas políticas en el Estado de México y Coahuila en la búsqueda de las gubernaturas de esas entidades, y por lo que se aprecia en estos momentos con claridad, es que Delfina Gómez le quitará el bastión más importante que tienen los priistas, mientras que Manolo Jiménez, candidato del PRI, PAN y PRD, camina tranquilo rumbo hacia la victoria. En estos momentos se puede aseverar que Delfina va arriba en las encuestas, pero cualquier error personal o de su equipo o alguna “nefasta revelación”, así como algún desacierto mayor del presidente, o incluso de **CLAUDIA SHEINBAUM**, por la vecindad entre ambas entidades, los electores lo cobrarán el día de la elección. Fin. 41

**APELLIDOS DE LA CLASE POLÍTICA. LINAJES DEL PODER**, Gerson Hernández. El linaje es la ascendencia o descendencia de una familia noble. En la historia de las clases políticas existen apellidos que muestran un poderío internacional como: Hitler, Kennedy, Mussolini, Putin, Trump, Thatcher, Pinochet, Churchill, entre otros. En México los apellidos de Moctezuma, Cortés, Juárez, Díaz, Madero, Zapata, Elías y Cárdenas marcaron la construcción histórica de México desde el siglo XV; y actualmente lo hacen: Colosio, López, Obrador, Ebrard, **SHEINBAUM** y tan tan. Una de las herramientas para conocer los árboles genealógicos es Family search, un proyecto de la Iglesia de los Mormones, que en Estados Unidos resguarda microfilms desde el s. XIX y que contienen libros parroquiales, registros de divorcios, defunciones; y tienen como objetivo hacer una reconstrucción familiar por medio de un árbol genealógico. Esa religión tiene la idea que cuando ingresa un nuevo integrante a su comunidad, se les perdonan todos sus pecados. Sol. 14

**ADÁN PRESIDENTE**, por Eduardo López Betancourt. De manera contundente, Adán Augusto López actual Secretario de Gobernación, precisó en un programa radiofónico que será el próximo Presidente de México. Nótese, al igual que **CLAUDIA SHEINBAUM**, sin ruborizarse y mucho menos dejar duda, manifestó que será el próximo Jefe del Ejecutivo. Ambos personajes se desligan de las formas y la voluntad popular. Para ellos no existen tiempos electorales... Bas-13.

## **EN LAS REDES**

**A VUELO DE PÁJARO.** Miguel Cantón Zetina @MiguelCanton1. El caso de @RicardoMonrealA que se "alineó" a @PartidoMorenaMx, es muy incómodo para el Gobierno de @lopezobrador... y para @Claudiashein. No saben qué hacer con él. ¿Gobierno de CDMX? Lidiarían con Monreal como si fuera de la oposición. ¿Gabinete? Sólo al margen de la política. Bas-1.

## **GOBIERNO Y SEGURIDAD**

### **SECRETARÍA DE GOBIERNO**

**“¿LAS VIOLENTADAS NECESITAMOS CAPACITACIÓN?” MUJERES DE BACHILLERATO REVICTIMIZADAS CON “SÍ AL DESARME”.** Mujeres estudiantes de bachillerato de las instituciones CONALEP, CETIS, CECYT, Colegio de Bachilleres y CBTIS declararon sentirse indignadas con la estrategia que Martí Batres, Secretario de Gobierno de la Ciudad de México implementó en sus planteles, donde asegura que el procedimiento para eliminar la violencia hacia el sexo femenino es crear un centro especializado que atienda a las agredidas. Las alumnas consideran que tal medida solamente revictimiza a las violentadas y no capacita a los agresores que atentan en esas escuelas. En palabras del Secretario de Gobierno, el programa social "Sí al desarme, sí a la paz" buscará que en conjunto con más de 100 directores de las instituciones educativas que dependen de la SEP, se instruya a las atacadas para que acudan a la Secretaría de las Mujeres de la Ciudad de México y escuchen capacitaciones en contra de la violencia y conozcan que en el teléfono \*765 pueden reportar cualquier caso de agresión. También, se establecerá un organismo en el que se atiende a las estudiantes violentadas. Cro 16.

**ALISTAN PLAN PARA EL CENTRO.** El Gobierno de la Ciudad de México a través de la Secretaría de Gobierno y la Autoridad del Centro Histórico, inició los trabajos para la creación del Plan Integral de Manejo del Centro Histórico 2023-2028. Autoridades capitalinas destacaron que este nuevo plan priorizará la preservación del Centro Histórico, como una zona viva en la que confluyen diversas comunidades, actores y áreas de oportunidad. En la presentación, el Secretario de Gobierno local, Martí Batres Guadarrama, agradeció a las instituciones públicas, empresarios, academia, así como al ámbito cultural, que convergen para el rescate del Centro Histórico. Uni 15M

**EN CUATRO ALCALDÍAS, LEY SECA POR SEMANA SANTA.** Con el objetivo de evitar incidentes durante las representaciones y festejos de la Semana santa, en las alcaldías Iztapalapa, Cuajimalpa, Venustiano Carranza y Magdalena Contreras, del seis al nueve de abril estará restringida la venta de bebidas embriagantes. En Iztapalapa, la prohibición aplicará solamente en el transcurso de la representación de la muerte de Cristo, la cual se llevará a cabo los días seis y siete de abril. Raz 15

## **SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA**

**DOMINA FALTA DE LUCES EN MULTAS A MOTOCICLISTAS.** Circular sin luces, sin licencia y sin placas son las tres principales causas de infracción de motociclistas como parte del Operativo Salva Vidas. La estrategia se implementó en octubre, en un intento por reducir los hechos viales donde se ve involucrado este tipo de transporte. Omar Machuca, Coordinador Operativo de la Policía de Tránsito de la SSC, aseguró que entre dicho mes y febrero de 2023 se han aplicado tres mil 871 sanciones. Ref 1C

**CUMPLEN CON SANCIÓN.** En lo que va del año, siete mil personas que violaron el Reglamento de Tránsito “pagaron” sus sanciones por fotocívicas con trabajo comunitario, informó el Gobierno capitalino. Ref 2C

**CUÍDESE DEL MONTAVIAJES.** Lo barato puede salirte caro, ¿has encontrado venta de boletos de avión a un precio irresistible o paquetes de viaje con un costo tan bajo que sería imposible no tomarlo para aprovechar las vacaciones de Semana Santa?, ten cuidado, podrías caer en la trampa de los montaviajes. De acuerdo con cifras del Consejo Ciudadano para la Seguridad y Justicia de la CDMX, el delito de fraude por montaviajes va en aumento, durante el 2022 se reportaron al menos 244 denuncias relacionadas con este tipo de extorsión, mientras que en los primeros tres meses de 2023, ya existen al menos 44 reportes de víctimas. Eco 18

**SE FUGA REO DEL RECLUSORIO SUR.** Roberto Alejandro Cámara Ovando, reo del reclusorio Sur acusado de robo calificado, se fugó del centro penitenciario por lo que autoridades de la Ciudad de México tratan de dar con su paradero. La Secretaría de Seguridad Ciudadana informó que este jueves el personal de Seguridad Penitenciaria detectó que dicho individuo no se presentó al pase de lista reglamentario, por lo que se activaron los protocolos por la posible evasión del interno. Jor 38, Uni 17

## DESARROLLO SUSTENTABLE

### SECRETARÍA DE MOVILIDAD

#### **EMPIEZA A FUNCIONAR LA LÍNEA 2 DEL MEXICABLE, ECATEPEC-INDIOS VERDES.**

Ayer fue inaugurada la línea 2 del Mexicable que conecta el estado de México con la capital del país en la ruta Ecatepec-Indios Verdes, y que facilitará la movilidad de quienes se trasladan desde ese municipio y Tlalnepantla a la Ciudad de México, con un costo de pasaje de nueve pesos. Se prevé que ingresen más de 30 mil usuarios al día. Estamos haciendo entrega de la línea 2 del Mexicable, que es la primera ruta metropolitana porque cruza ambas entidades y ayudará no sólo a los habitantes del estado de México, sino también a los de la capital del país, señaló el Gobernador Alfredo del Mazo, quien encabezó el acto. Jor 34, Ref 3C, Pre 1 y 2.

#### **CORTO CIRCUITO Y DESCARRILAMIENTO EN EL METRO.**

Dos incidentes se registraron ayer en el Sistema de Transporte Colectivo Metro, el primero fue ocasionado por un cortocircuito en la interestación Refinería-Tacuba de la línea 7 y el segundo fue el descarrilamiento de un convoy en los talleres de Ticomán de la línea 3, lo que generó una interrupción en el servicio de hasta dos horas. En videos de usuarios difundidos por redes sociales se observa que los pasajeros fueron desalojados del tren, después de 40 minutos, por la estación Tacuba, adonde tuvieron que caminar por el túnel en la penumbra y sobre las vías electrificadas, mientras se les advertía que no pisaran la barra (guía) porque tenía luz. Jor 38 y 40, Cro 15.

#### **INAUGURAN CHOFERES PARADEROS CLANDESTINOS.**

Un grupo de transportistas que utilizan unidades estilo combi, bloquearon la movilidad de las avenidas aledañas de estaciones del Metro de la CDMX. Tal suceso ocurre constantemente en la estación Panteones y San Cosme, además de la terminal de Indios Verdes, ello entre el 8 y 30 de marzo de 2023. Por medio de redes sociales, los ciudadanos afectados pidieron a las autoridades de Seguridad y Ovia CDMX intervenir en el acto y sancionar los bloqueos de la vialidad. Bas-11.

### SECRETARIA DE MEDIO AMBIENTE

**REFUERZAN TRABAJOS.** Mariana Boy titular de la PAOT afirma que han centrado sus esfuerzos en combatir el maltrato animal, el ruido y las construcciones, pese a que en los últimos cuatro años solo se han registrado el 39% del total de denuncias realizadas desde el 2022. A pesar de que la procuraduría ambiental del Ordenamiento Territorial de la Ciudad de México cuenta con el mismo personal que en la administración pasada, han tendió que reforzar los trabajos para atender un incremento de denuncias por delitos ambientales en los últimos años. Ind 18

**PRONÓSTICOS PARA HOY.** Nivel 7 susceptible: evitar ejercicio de moderado a vigoroso en exteriores. Población en General: reducir ejercicio vigoroso exterior. Susceptibles: niños, embarazadas, personas con enfermedades respiratorias o cardiovasculares. Horario de mayor riesgo las 13:00 y las 19:00 horas

**PELIGRA PRODUCCIÓN DE ALIMENTOS POR ESTIAJE.** De continuar la escasez de agua en la Zona Metropolitana del Valle de México se va a afectar la agricultura, por lo tanto, la producción de alimentos, lo que a su vez amenaza la seguridad alimentaria de México y de todos los países, ya que el cambio climático está modificando todo y expone a más sequías severas y prolongadas. De ahí el enorme reto de concientizar a la población, a la industria del cuidado responsable del agua para no desperdiciarla y reutilizarla, antes de que se vaya a la coladera, señaló el doctor del Departamento de Zootecnia de la Universidad de Chapingo, Gilberto Aranda Osorio. Pre. 3

**UN FESTEJO FELINO.** Personal del Zoológico de San Juan de Aragón conmemoró ayer el Día Latinoamericano del Jaguar; el espacio cuenta con cuatro ejemplares de esta especie. Ref. 2-Cd.

## **PROGRESO CON JUSTICIA**

### **SECRETARIA DEL TRABAJO**

**CHIHUAHUA OBTIENE LA CIMA EN CALIDAD LABORAL.** Al cierre del 2022, Chihuahua lideró en calidad laboral a nivel nacional, mientras que Ciudad de México, la economía más grande del país, salió del semáforo rojo, en el cual se ubican los estados con las peores condiciones de trabajo en el país. Durante todo el año pasado se consolidaron las entidades de Chihuahua, Baja California, Jalisco en las primeras posiciones, manifestando que ostentan una mayor competencia de la ocupación respecto al resto del territorio mexicano. De acuerdo con el Índice de calidad y competencia de la ocupación estatal (ICCOE), que realiza desde el 2019 El Economista, Chihuahua arrebató la cima a Baja California con 83.2 puntos de 100 posibles en el cuarto trimestre del 2022. Eco 38-39

**RECOLECTARAN 3 MIL TONELADAS DE ROMEROS.** Para este año se estima que producción nacional de **romeritos** alcance un volumen de 3 mil 656 toneladas, aportados casi en su totalidad por la Ciudad de México y el Estado de México. De acuerdo con la Secretaría de Agricultura, la cifra estimada para este año es similar a la registrada el año pasado, cuando dicho derivado del quelite generó una derrama económica de 15 millones de pesos, por los diferentes insumos como nopales, papas y mole que requiere su elaboración. El romerito, insumo tradicional en platillos de la **temporada navideña** y de cuaresma, se siembra principalmente en el Estado de México, donde su aportación es mayor a las 2 mil toneladas anuales, mientras que la Ciudad de México aporta cerca de 1.6 millones de toneladas. En el caso de la Capital del País, tan sólo para esta temporada la producción de romerito alcanzó las 500 toneladas dentro de los suelos de conservación ubicados principalmente al sur de la Ciudad, en la zona chinampera de San Andrés Mixquic y el Ejido Mixquic, en Tláhuac. Pre 30